
VILLENEUVE. Restructuration de l’îlot
Schweitzer : rencontre avec les habitants

La restructuration de l’îlot
Villeneuve/Schweitzer, construit
dans les années 1940, figurait
en point 15 des 31 grands
chantiers portés par la Ville
d’Alençon, à réaliser entre 2016
et 2019.

En mars 2017, le maire Joa-
quim Pueyo annonçait une
étude en cours à cette fin.

Cette opération de renou-
vellement urbain consistait
en « une nouvelle offre de
logements afin de donner
un nouvel élan au quartier. »

«Difficulté à reloger
les locataires»

En mars 2018, Emmanuel
Darcissac, alors, mais d’Alen-
çon, annonçait que ces travaux
étaient portés par la Société
Publique locale (SPL) d’Alençon.

«La maîtrise d’œuvre est
en phase de finalisation.
L’objectif est de démolir
les logements anciens et
vétustes. Le chantier prend
du retard en raison de la
difficulté à reloger une ving-
taine de personnes dans des
logements identiques en sur-
face et en loyers et charges.
Mais nous avançons avec la
Sagim», précisait alors le maire
Emmanuel Darcissac.

La livraison des nouveaux
logements devait se faire «en
trois ou quatre tranches».

«L’impression d’être
abandonnés»

Rencontrés en juin 2023, les
locataires étaient dans l’expec-
tative. «On attend, on ne sait
pas ce qu’ils vont faire. On a
l’impression d’être abandon-

nés», lançait une habitante.
Une première tranche de six

maisons, derrière le magasin
Leader Price, a été abattue en
2020.

Dans la presse, la Ville avait
annoncé que la reconstruction
de ces logements devait débu-
ter à la fin de l’année 2021,
suivie des autres rangées en
2022 et 2023.

«Reconstruire
dans un projet
d’ensemble»

Ce mois d’avril 2024, force
est de constater que la restruc-
turation de l’îlot Villeneuve/
Schweitzer n’a toujours pas vu
le jour.

« J’ai enfin un plan pré-
cis », a cependant annoncé

Joaquim Pueyo, le maire d’Alen-
çon, lors du conseil municipal
de lundi 15 avril 2024.

Il sera d’abord présenté «aux
habitants» puis en conseil mu-
nicipal au mois de juin.

Ce soir de Conseil munici-
pal, la Ville a voté le retrait de
la convention de gestion avec
la Sagim (devenue Logissia),
signée en janvier 1994, les
logements 7, 9 et 27 rue Ro-
ger Martin du Gard, dans l’îlot
Schweitzer. « Ils sont vacants
et ne sont plus destinés à
être loués », a rapporté le
maire adjoint Armand Kaya.

« On pourra abattre et
reconstruire des logements
dans un projet d’ensemble»,
a complété le maire.

Par ailleurs, Joaquim Pueyo

a annoncé organiser des ren-
contres citoyennes « comme
nous l’avions fait lors des
cérémonies de vœux. Nous
avions alors constaté que ces
échanges étaient nécessaires
et avaient été appréciés».

La place Foch
en septembre

La première rencontre aura
lieu dans le quartier de Vil-
leneuve « et nous serons à
l’écoute des habitants et no-
tamment au sujet du parking
situé à proximité du centre
social Edith Bonnem».

Une autre rencontre se dé-
roulera à la rentrée autour du
sujet de la réhabilitation de la
place Foch.

•Karina PUJEOLLE

Trois logements vacants de la rue Roger Martin du Gard «et qui ne peuvent plus être loués» ont
été retirés de la gestion par Logissia. Ils pourraient être détruits par la Ville… L’Orne hebdo

TRANQUILLITÉ PUBLIQUE. La Ville d’Alençon recrute
quatre médiateurs urbains

Interpellé, au printemps 2023,
par les commerçants « sur la
situation difficile en centre-
ville» et invité à «faire cesser
toutes formes de sollicitations
et de mendicité agressives
effectuées par certains indivi-
dus dits marginaux», le maire
d’Alençon avait eu recours,
outre à un arrêté en décembre
2022 et à la police municipale, à
la sociétéMédiaction, spécialisée
dans la tranquillité publique.

De mai à septembre, des
médiateurs ont été présents
dans les rues du centre-ville «du
mardi au samedi, 7 heures par
jour».

Une société privée
Cette année, « avec les

beaux jours qui reviennent,
chacun d’entre nous est dési-
reux de sortir et de partager
davantage de moments à
l’extérieur en famille ou entre
amis», a précisé Joaquim Pueyo,
lors du conseil municipal d’Alen-
çon, lundi 15 avril.

Aussi, « dans le souci de
prévenir les troubles et de
régler les conflits survenant
sur l’espace public», le maire
réitère cette opération.

« Nous travaillons avec
un prestataire privé, pour
renouveler l’opération qui

s’est déroulée l’été dernier
afin d’assurer la tranquillité
de tous.»

Quatre postes de
médiateurs urbains

Mais il renforce aussi la mé-
diation. «Nous avons récem-

ment ouvert quatre postes
de médiateurs urbains. Ces
agents, qui ne passeront pas
inaperçus», prévient-il, «sillon-
neront quotidiennement les
rues et les espaces publics».

«Par leur présence rassu-
rante, ils contribueront à la
tranquillisation du cœur de
la ville, développant ainsi des
relations de confiance avec les
habitants, les associations et
les commerçants», insiste-t-il.

«Entendu
les préoccupations
des habitants»

Ces postes interviennent dans
la continuité «du travail mené
auprès des habitants alençon-
nais dont nous avons entendu
les préoccupations.»

Selon le maire, ce disposi-
tif a déjà fait ses preuves dans
d’autres Ville de France. « Il sera
très innovant pour Alençon
et nous espérons pouvoir vite
mettre en place une équipe.»

•Karina PUJEOLLE

«Ces agents ne passeront pas inaperçus», prévient le maire
Joaquim Pueyo. Comme à Strasbourg ? Où vêtus de gilets vert
fluo, les médiateurs sont visibles de loin. Ivan Capecchi/Actu Strasbourg

L’équipe féminine de l’USBDA
s’est qualifiée pour la finale de
la coupe de France de basket
à l’issue d’un match palpitant,
dimanche 17 mars 2024.

La finale aura lieu vendre-
di 26 avril à Paris-Bercy.

Une subvention
de 2500 €

Afin de permettre à un grand
nombre d’Alençonnais qui sup-
portent l’équipe d’Alençon
d’effectuer le déplacement, la
Ville «apporte un petit coup
de main» au club en lui finan-
çant deux cars supplémentaires
de supporters.

À cette fin, les élus munici-
paux ont voté une subvention de
2500 € à l’USBDA, lundi 15 avril,
lors du conseil municipal.

«Cela diminuera le coût de
transport aux habitants qui
veulent se rendre à la finale
à Bercy», a précisé le maire Joa-

quim Pueyo.

600 supporters
d’Alençon à Bercy

600 supporters d’Alençon
vont effectuer le déplacement
à Paris. Vanessa Bournel, maire
adjointe en charge du Sport,
devrait en être.

«Nous sommes fiers d’ac-
cueillir à Alençon des clubs
pérennes qui excellent depuis
de nombreuses années dans
leurs disciplines respectives et
d’être à leurs côtés pour les
soutenir », a conclu Joaquim
Pueyo.

2000 € au rugby
pour ses 60 ans

Ce même soir de conseil
municipal, les élus ont voté une
subvention de 2000 € au club de
rugby alençonnais qui célèbrera
son 60e anniversaire lors d’une
manifestation le 1er juin 2024.

COUPE DE FRANCE. Deux
cars pour les supporters

La Ville d’Alençon a octroyé une subvention de 2500 € à l’USB-
DA pour lui permettre d’affréter deux cars supplémentaires de
supporters à la finale de la Coupe de France à Bercy, le 26 avril.

Cérémonie du souvenir
Cérémonie du souvenir des victimes et des héros de la Déportation,
dimanche 28 avril, à 10 h, place du Général-de-Gaulle, puis place
Bonet.

Jurés d’assises : tirage au sort
Pour les sessions 2025, le tirage au sort des jurés d’assises pour la
Ville d’Alençon aura lieu vendredi 26 avril à 13 h 30 à l’Hôtel de
Ville, Service État-Civil & Cimetières (rez-de-chaussée).

Élections européennes
Christophe Clergeau, député européen sortant, candidat sur la liste
de Raphaël Gluskmann pour le Parti socialiste et place publique, sera
présent, lundi 29 avril, de 18 h 30 à 21 h, à la salle Baudelaire, rue
Porchaine, pour débattre avec le public.

On fait dans la dentelle !
L’Office de tourisme de la Communauté urbaine d’Alençon propose
des ateliers d’initiation à la dentelle au point d’Alençon : samedi
22 et dimanche 23 juin. Tarif : 116 € le week-end. Réservation au
02 33 80 66 33.

B En bref
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